

## Informe SOM 6

29 de enero de 2004

La Sexta Reunión de Oficiales de Alto Rango (SOM VI) del Foro de Cooperación América Latina - Asia del Este (FOCALAE) tuvo lugar en Manila, Filipinas, entre el 28 y 29 de enero de 2004. La Subsecretaria Relaciones Exteriores para Asuntos Políticos de Filipinas, Coordinadora Regional para Asia del Este, H.E. Sonia Cataumber Brady, y el Coordinador para Asia, África y Oceanía de Colombia, Coordinador Regional para América Latina, S.E. Pío García, presidieron la SOM VI.

En el encuentro participaron delegaciones de 30 países: Argentina, Australia, Brasil, Brunei Darussalam, Cambodia, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, China, Ecuador, El Salvador, Indonesia, Japón, Corea, Laos, Malasia, México, Myanmar, Nueva Zelanda, Panamá, Paraguay, Filipinas, Singapur, Tailandia, Uruguay, Venezuela y Vietnam.

(anexo 1)

### **Adopción de la Agenda**

La reunión adoptó la agenda que aparece como Anexo 2.

### **Consideración sobre el Formato de Documento y el Sistema Numérico propuesto por FOCALAE**

La SOM recomendó a los Ministros de Relaciones Exteriores aceptar el documento propuesto por FOCALAE sobre el sistema numérico y Formato de Documento. (Anexo 3)

### **Consideraciones sobre el Informe del Grupo de Trabajo de Educación, Ciencia y Tecnología**

La SOM expresó su complacencia por los esfuerzos realizados por los Co-Presidentes

del Grupo de Trabajo de Educación, Ciencia y Tecnología, Costa Rica y Australia.

La SOM recomendó a los Ministros de Relaciones Exteriores aceptar los proyectos en curso y los que están propuestos para ser implementados, como están enumerados en el informe. (Anexo 4)

### **Consideración para transferir la función de Educación del Grupo de Trabajo de Educación, Ciencia y Tecnología al grupo de Trabajo de Política y Cultura**

En la SOM V que tuvo lugar en San José, Costa Rica, del 13 al 14 de agosto del 2004, Colombia siendo el Co-Presidente de la Reunión, propuso transferir la función de Educación del Grupo de Trabajo de Educación, Ciencia y Tecnología al grupo de Trabajo de Política y Cultura.

La propuesta estuvo basada en una observación hecha por los Co-presidentes, en la cual argumentaban que el Grupo de Trabajo de Política y Cultura podría manejar temas sobre educación en general, y no solamente se iba a limitar al contexto de capacitación técnica como se estaba llevando a cabo en el grupo de Trabajo de Educación, Ciencia y Tecnología. Se acordó posponer la deliberación en la SOM VII.

### **Selección de los nuevos Co-presidentes de los Grupos de Trabajo**

La SOM acordó que mientras el principio de rotación tuviera apoyo, dado que FOCALAE se encuentra en una primera fase de desarrollo como Foro, los titulares de las Co-presidencias podrían permanecer en sus posiciones en vista de la necesidad de mantener una continuidad.

Los Altos Funcionarios recomendaron que las Co-presidencias fueran asignadas de la siguiente forma: Política, Cultura y Educación, Colombia y Singapur; Economía y Sociedad, Argentina y Japón; Ciencia y Tecnología: Costa Rica, y el co-presidente para Asia será seleccionado en la SOM VII.

Se estuvo de acuerdo en que los coordinadores serían hasta la III Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores.

### **Consideración sobre la Agenda de la Segunda Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores (FMMII)**

La SOM aprobó la agenda provisional de la Segunda Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores para consideración y aprobación de los Ministros de Relaciones Exteriores.

### **Consideraciones del borrador del Plan de Acción de Manila**

La SOM consideró el borrador del Plan de Acción de Manila y recomendó a los Ministros de Relaciones exteriores aceptarlo. (anexo 5)

### **Otros Asuntos**

Ningún otro asunto fue discutido

### **Consideración sobre el Informe de Coordinadores**

La SOM recibió el informe de Coordinadores; reiteró las recomendaciones hechas a los Ministros de Relaciones Exteriores de la SOM IV , llevada a cabo en Bogotá, Colombia entre el 26 y 28 de noviembre del 2002 y la SOM V, llevada a cabo en San José, Costa

Rica, entre el 13 y 14 de agosto del 2003. (anexo 6)

### **Agradecimientos**

La SOM expresó su agradecimiento al país huésped, Filipinas, ante su generoso recibimiento y excelentes arreglos para llevar a cabo la SOM VI, así como por la calurosa recepción y hospitalidad de sus delegados.